



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Financement du Plan hydrogène

Question écrite n° 18300

Texte de la question

Mme Florence Lasserre-David attire l'attention de M. le ministre de l'économie et des finances sur le financement du Plan de déploiement de l'hydrogène pour la transition énergétique. Présenté en juin 2018 par le Gouvernement, le Plan entend faire de l'hydrogène l'un des piliers du modèle énergétique français neutre en carbone, en cohérence avec les objectifs du Plan Climat. Lorsqu'il est produit à partir d'une électricité décarbonée, l'hydrogène constitue une solution énergétique vertueuse et pertinente pour stocker l'électricité, alimenter des voitures zéro émission, recycler du CO₂, et rendre les processus industriels plus propres (raffinage, chimie, engrais). Le plan gouvernemental vise à capitaliser sur ces atouts pour développer une filière verte et compétitive, filière qui, sur le territoire français, est en pointe et réunit des acteurs industriels importants sur la scène internationale. Lors de l'annonce du plan en 2018, le financement annoncé s'élevait à 100 millions d'euros dès 2019, avec pour objectif « d'atteindre un financement régulier de 100 millions d'euros par an en faveur de l'hydrogène si les premiers déploiements sont concluants ». Cette première enveloppe est censée se répartir entre trois appels à projets en 2019 : un premier sur la mobilité et un deuxième sur les zones non interconnectées, un troisième sur la production décarbonée. Les acteurs se sont fortement mobilisés pour répondre aux appels à projet. Ce sont, par exemple, 24 projets de mobilité qui ont d'ores et déjà été déposés devant l'Ademe. Cependant il semblerait que l'agence soit aujourd'hui dans l'incapacité de mobiliser les 50 millions d'euros annoncés pour accompagner la première dizaine de projets prometteurs qu'elle a souhaité retenir. Les acteurs du secteur s'inquiètent de cette situation qui compromet la structuration d'une filière française verte et compétitive, en l'absence de prévisibilité pour les investisseurs et industriels. Elle souhaiterait ainsi savoir si les engagements financiers pour le financement des trois appels à projets dès 2019 pourront être tenus et souhaiterait connaître les intentions du Gouvernement quant au renouvellement de cette enveloppe pour les prochaines années.

Texte de la réponse

Le plan hydrogène paru en juin 2018 prévoit que le Gouvernement mobilisera 100 M€ afin de financer les expérimentations et les premiers déploiements. L'objectif du ministère de la transition écologique et solidaire est d'atteindre un financement régulier en faveur de l'hydrogène si les premiers déploiements sont concluants. Plusieurs appels à projet ont déjà été lancés par l'agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie (Ademe) depuis la parution du plan : - un appel à projet pour des écosystèmes de mobilité a été lancé à l'automne 2018 avec une première relève début janvier et une deuxième prévue à la fin de l'été 2019. Le budget pour la première relève initialement de 9 M€ est en cours de réexamen ; - un appel à projet est en cours pour une « Production et fourniture d'hydrogène décarboné pour des consommateurs industriels » avec une date limite de dépôt de dossier au 18 juin 2019. Cet appel sera doté d'un budget de 50 M€.

Données clés

Auteur : [Mme Florence Lasserre](#)

Circonscription : Pyrénées-Atlantiques (5^e circonscription) - Mouvement Démocrate et apparentés

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 18300

Rubrique : Énergie et carburants

Ministère interrogé : [Économie et finances](#)

Ministère attributaire : [Transition écologique et solidaire](#)

Date(s) clé(e)s

Question publiée au JO le : [2 avril 2019](#), page 2888

Réponse publiée au JO le : [30 avril 2019](#), page 4170